



Castro: Cesfam Quillahue celebró el wetripantu

Esta festividad, que se celebra en el solsticio de invierno, fue organizada por el Consejo de Desarrollo y se enmarca en el plan de participación del Cesfam. La ceremonia fue realizada por el lawentuchefe de Leibun; María Llancabure; oportunidad de agradecer y reflexionar sobre la importancia de la conexión con la madre tierra, promoviendo la unidad y solidaridad.

Paula Pelay, directora del Cesfam Quillahue, señaló que llevan 4 años celebrando el wetripantu junto al Consejo de Desarrollo y la comunidad; agregó que este **“es un tiempo para agradecer y bendecir por todo lo bueno, lo malo, lo que se fue y empezar este nuevo año con nuevas energías, en este lugar que entrega salud y bienestar a la comunidad”**.

En tanto, la presidenta del Consejo de Desarrollo, Gloria Unicahuin, agradeció a la madre tierra, por la vida; también deseó en el nuevo año a los funcionarios del centro salud, **“nuevas energías y conocimientos para que puedan trabajar por la comunidad”**. En este espacio de celebración, la dirigente agradeció a la Corporación municipal y a la directora del centro; **“ya que siempre está apoyando todas las instancias que hacen como comunidad y que este nuevo año, tengamos la sabiduría para seguir adelante; especialmente en estos tiempos complicados”**.

En la jornada de agradecimiento, Jeannette Santana, directora de salud de la Corporación Municipal de Castro, luego de agradecer la invitación, se refirió a que esta es una ceremonia que refuerza la

identidad cultural y espera que las nuevas generaciones valoren las tradiciones y la conexión con la naturaleza. Para finalizar deseó **“a los funcionarios, comunidad y sus familias, paz, tranquilidad en estos tiempos y salud no sólo física sino también espiritual”**.

Esta ceremonia, tiene mucho significado para el pueblo williche, porque es nuestra etnia, la cultura que nos identifica aquí en Chiloé; explicó María Llancabure, lawentuchefe, agregó que: **“con el corazón lleno de sabiduría que nuestro chao dios nos entrega, pedimos por la paz del mundo y por todas nuestras necesidades como gente de Chiloé”**.

“Esta es una ceremonia para recargarnos de energía, de fe; también pedirle a nuestra madre tierra, a este Nuque que nos proteja”; expresó Mirta Obando, representante del Consejo de Desarrollo del Cesfam Quillahue; quien añadió que “la tierra, nos siga entregando alimento y que el agua medicinal (que se bebió de manera simbólica) de sabiduría para entender las señales que nos dan cada día y pedir paciencia y conocimiento a los funcionarios que nos atienden y; también un mensaje para nuestros usuarios que cuando asistan al Cesfam, sea con buena disposición y respeto”.